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终场哨响时，
济南兴洲主教练
唐京大喊了一句：

“终于结束了！”尽
管在足协杯四分
之一决赛中，他的
球队以总比分 1
比 5不敌浙江队，
没能继续扮演黑
马的角色，但全队
上 下 都 如 释 重
负。对于济南兴
洲而言，带着中乙
冠军的头衔和首
次进军足协杯八
强的队史纪录，都
足以为这一年画
上一个圆满的句
号了。

球队在苏州
结束足协杯征程
后，唐京接受了本
报记者的专访，聊
了聊球员时期的
足协杯记忆。而
在谈到今年的决
赛时，他直言冠军
将在上海海港和
山东泰山中产生。

本版撰稿 特派记者
丁梦婕 发自苏州

独家专访·中乙冠军、足协杯八强济南兴洲主帅

“脚踏实地，不学三镇”
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本期嘉宾·唐京

唐京的球员时代出道于江苏队，2011年退役后开始转型，曾担任过江苏预备队主教练和江苏一线队代理主
教练，此后辗转镇江华萨、湖南湘寿、盐城大丰等队执教。最终，他在济南兴洲成为冠军教头，带队接连捧起中
冠、中乙联赛的冠军奖杯。来年，济南兴洲即将迎来全新的征程。

东方体育：从 2020 年以 11 连胜拿
到中冠冠军，再到去年以12胜2平1负
夺得中乙冠军。你认为球队是否已经
具备立足中甲甚至是冲击中超的资本？

唐京：别想那么远，我觉得还是应
该务实一点。前年的中冠联赛拿了冠
军，然后一路走来，去年拿了中乙联赛
的冠军，球队能取得这样的成绩主要还
是俱乐部的重视，球队上下的团结一
心，有一个非常好的氛围，所以才会取
得不错的成绩。不能说冲上了中甲以

后就能一直保持这样的战斗力和成
绩了。一切都要基于好的准备，
另外，这也跟俱乐部的投入等各
方面因素有关系。
东方体育：上一支连拿冠军的是

武汉三镇，他们实现了三年三冠。济
南兴洲未来的规划中，有类似的野心或
渴望吗？

唐京：这还是要根据自身情况来
说，下一个赛季的走向涉及具体的准备
工作，就是朝着什么目标去发展。作为
我们俱乐部来讲，还是希望能够务实一
点。在中甲第一年还是争取站稳脚跟，
毕竟是升班马，刚冲上去的年轻球队还

是应该一步一步，走得踏实一点，这也
是俱乐部的想法。

东方体育：球队中既有老将的坚
持，也有中生代在打拼，还有小将的初
出茅庐，这样的年龄结构对于球队实现
目标带来了怎样的帮助？

唐京：球队这两年取得的成绩和老
队员的帮助是分不开的，在球队里无论
是平时的训练还是比赛当中都起到了
带头作用，带领球队的年轻球员形成了
一个非常好的氛围，保证了非常强的战
斗力，也有助于维持球队的稳定。

东方体育：新赛季济南兴洲队将进
入拥有外援的时代，引援计划是否已经
提上日程？

唐京：还没有非常完善的计划，还
是因为足协杯的原因。年底很多事情
要在打完足协杯之后再去进行。足协
杯是跨年的赛程，我觉得对我们中乙球
队就是联赛结束比较早的球队来说，还
是很吃亏的。如果是在我们联赛刚结
束时，即有一个更好的状态而且人员更
加齐整的时候来比赛，我们可能在战斗
力等各方面都会有更好的提升，可能也
会在成绩方面更往前进一点。

东方体育：你是八支球队中唯一
提到享受比赛的教练，但球队其实也
遇到了很多困难，在这其中是不是有
很多不为外人所知的故事？

唐京：足协杯一路走过来，虽然我
们打得比较顺，但确实也付出了非常

多，克服了非常多的困难。首
先我们联赛结束得最早，而且
最近球队里面所有人都轮着

“阳过”了一遍。我们整体状
态不太好，有伤病，人员不齐
整。说心里话，还是非常感谢

队员。我为什么提到要让队员去享受
这个足协杯的比赛，就是想着不要给
他们太多的压力，这其实也是因为俱
乐部没给我太大的压力。我想让球员
带着一种非常平和的心态去上场比
赛，不要给他们太多的包袱。

东方体育：面对浙江队，济南兴洲
队打得并不退缩，但在临门一脚上似
乎有所欠缺。你觉得止步八强的结果
遗憾吗？

唐京：总体上，我们还是体现出了
想把比赛打好的精神状态。但是话说

回来，我们确实在整体实力方面跟浙
江队有一定的差距，尤其是在球队联
赛结束得早的情况下，身体状况也不
可能一直保持得像联赛进行时那么
好，所以影响到了比赛。

东方体育：根据过往的足协杯交
战史，外界通常都会有一个定论，即中
超和中乙全华班的差距不大。有了和
长春亚泰及浙江队交手的经历后，你
有这种差距不大的感觉吗？

唐京：跟亚泰队这场，我还是记忆
犹新的。当时我们联赛刚结束没多

久，整体状况也不错。可能每个俱乐
部对于杯赛的重视程度不一样，但那场
比赛亚泰也上了很多老队员，以老带新
嘛，我们双方拼得还是比较激烈的。
最后我们的球员可能运气更好一点，
场上抓住了一个机会。我们跟浙江队
尤其是第一回合，后防线犯了一些错
误，但是我想说我们的主力因为一些
身体方面的原因没有能够帮助到球
队，我们基本上是靠平时比赛比较少
的球员临时拼凑起来的一条防线，在
场上相对来讲可能会影响到整体的防
守。但是确实也没办法，就像我们球
队队长祝一帆说的，这种情况下，球员
能够站在场上，就已经赢了，我们的队
员已经非常不错了。

“八强就是胜利，俱乐部没给压力”

东方体育：你本人是中锋出身，此
后改打后卫。转型教练以后，你想要
打造的球队是什么样的？

唐京：球队的打法肯定是要根据
球队人员的构成、技术特点和风格来
决定的。我是希望把球队打造成一个
全攻全守、攻防转换节奏非常快速的
球队，这也是更加接近现代化的踢法
了。球队一直在往这个方向走，只不
过在这条路上还是需要我们慢慢地去
提高和总结。

东方体育：在球员时期，你对于足
协杯有着什么样的记忆？还记得职业
生涯第一次出战的足协杯吗？

唐京：我从球员时期到现在，也是
伴随着足协杯一路走过来的，足协杯
于我留下了非常深刻的印象。我在江
苏舜天效力时，曾经在足协杯赛场上
获得过非常好的战绩。足协杯对球员
来讲是非常珍贵的回忆，是有很强的
参与感的。我记得我最早的一场足协
杯是在效力四川冠城时上演的，当时
应该是跟山东鲁能争夺冠军，后来遗
憾告负，我们获得了亚军。虽然说那
场比赛应该是在2005年，但至今印象
深刻。当时的球市非常火爆，打进决
赛后现场的比赛画面和球场里的氛
围，对提升我们球员的自信心是有很
大的帮助的。

东方体育：四分之一决赛开打前，
你们有没有过和一些传统强队如山东
泰山相遇的念头？

唐京：足协杯比赛是淘汰赛，参赛

的球队肯定都是希望走得越远越好
的。我们不是说没有这种想法，但我
觉得还是要有清醒的认识，毕竟我们
是从低级别联赛一路打过来的，在外
界看来我们应该是个黑马。从整体实
力、球队投入、人员等方方面面因素来
看，我们跟中超的球队之间还是有很
大差距的，这是很现实的情况。只能
说尽自己最大的努力，能够更进一步
就更进一步。

东方体育：你最欣赏哪支中超球
队的打法？

唐京：中超里面我觉得还是上海
海港踢得不错。他们球员在场上的战
术执行力以及整体的攻防转换等各方
面都非常成熟，做得非常不错。

东方体育：如果足协杯可以让你
选择对手，最希望和哪支中超球队交
手？

唐京：中超的球队无论哪一支，都
会对我们这中乙联赛球队起到很大的
帮助的。如果可以的话，我都想跟他
们交手，帮助我们练练兵。

东方体育：今年的足协杯，哪支球
队会是冠军？

唐京：冠军会在山东泰山和上海
海港之间产生，这两支球队具备夺冠
的实力，都是老牌的强队了。山东泰
山在足协杯赛场上历年来的战绩都
是非常不错的，而且他们俱乐部也非
常重视这项赛事，最后还是上海海港
和山东泰山最有机会去争夺足协杯
冠军。

“欣赏有执行力的球员”

唐京：海港踢法有冠军相


